

Kurzbeschreibung

In jüngster Zeit gibt es vermehrt Vorschläge, einen Staatsfonds bzw. ein Vermögensportfolio der öffentlichen Hand zur Stärkung der Altersvorsorge oder auch zur Stabilisierung des allgemeinen Staatshaushalts aufzubauen. Vor diesem Hintergrund gibt diese Kurzexpertise eine Übersicht über die strukturellen Charakteristika ausgewählter staatlich organisierter oder verwalteter Fonds, die in anderen Ländern bereits etabliert sind, bereits ein substantielles Volumen (gemessen in Relation zum jeweiligen BIP) erreicht haben und primär dem Zweck der Absicherung von Alterseinkünften dienen. Neben einer Charakterisierung der Merkmale dieser Staatsfonds im Status quo und einer ländervergleichenden Gegenüberstellung werden auch Problemlagen der jüngeren Vergangenheit betrachtet. Dies geschieht im Rahmen von Kurzdarstellungen der betrachteten Staatsfonds.

Abstract

Recently, there have been increasing proposals to establish a sovereign wealth fund or a public sector asset portfolio to strengthen the pension system or to stabilize the general government budget. Against this background, this report provides an overview of the structural characteristics of selected government-organized or managed funds that are already established in other countries, have already reached a substantial volume (measured in relation to the respective GDP) and primarily serve the purpose of stabilizing the pension system. In addition to a characterization of the features of these funds in the status quo and a cross-country comparison, problematic situations in the recent past are also considered. This is done in the context of brief descriptions of the funds under review.